
PRESIDENTE LAGOS: AYER CHILE GANÓ 48-0 
Así lo manifestó el Mandatario al referirse a la unanimidad alcanzada en el Senado para 
aprobar la idea de legislar sobre la nueva institucionalidad cultural. 
Agregó luego que lo ocurrido en el Parlamento fue "un remezón a la conciencia 
colectiva del país". 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, valoró esta mañana la decisión del 
Senado de aprobar la idea de legislar sobre la nueva institucionalidad cultural del país. 
"Hoy tenemos que estar muy contentos. Ayer dimos un paso excepcional y tuvimos un 
éxito muy grande. Ese es un éxito de Chile. Ayer ganó Chile por 48 a 0. Esa es la 
verdad. Y ganó a partir de la percepción del rol que tiene la cultura, en su más amplio 
sentido", expresó el Mandatario durante un encuentro que sostuvo con representantes 
del mundo de la cultura. 
 
Luego, y en relación a lo ocurrido el pasado 16, cuando esta iniciativa fue rechazada por 
falta de quórum en la Cámara de Diputados, dijo que lo ocurrido en el parlamento fue 
"un remezón a la conciencia colectiva del país. Y cuando se remece la conciencia 
colectiva del país Chile se pone de pie. Chile se puso de pie y ustedes vieron el 
resultado". 
 
El Jefe de Estado, acompañado de su esposa, Luisa Durán, y del Ministro Secretario 
General de Gobierno, Heraldo Muñoz, visitó la productora Cine Sur, donde compartió 
con casi un centenar de artistas de los más variados ámbitos.  
 
En su intervención, destacó el papel que juegan la creación y la cultura en el desarrollo 
de un país. "En un mundo global, la cultura está en el centro de las preocupaciones de 
un país. La cultura es lo que le da esencia, alma a un país. Sin cultura usted lentamente 
va perdiendo las raíces de su ser, de su identidad, de lo que somos".  
 
Más tarde agradeció la movilización de los artistas para lograr que el Senado aprobara 
esta iniciativa. "Chile se expresó porque ante lo que había ocurrido ustedes se pusieron 
de pie. A ratos es bueno que los países se pongan de pie, a ratos es bueno que haya 
movilización, a ratos es bueno que la gente levante un poco la voz. Eso es parte de la 
democracia". 
 
Luego el Mandatario se refirió a las ventajas que traerá para el cine chileno, y para el 
mundo audiovisual en general, la firma del acuerdo de complementación económica 
firmado recientemente con la Unión Europea, y que permitirá, entre otras cosas, un 
amplio campo de cooperación en esta materia. "A partir de la cooperación se favorecen 
las co-producciones de cine y televisión, porque para las empresas europeas ahora 
contar con un socio chileno es como si este socio fuera de un país europeo". Agregó 
además que a partir de este convenio, "películas y series que cuentan con capitales y 
apoyo de cualquier país europeo pueden acceder y Chile puede asociarse con ellos. (…) 
Esa es la clave. Y eso nos abre un mundo de posibilidades", explicó. 
 
El Presidente Lagos destacó además el éxito que han alcanzado en el último tiempo 
algunas producciones chilenas y dijo que esto, sumado al acuerdo con la Unión 
Europea, supone también un nuevo desafío, "creo que debiéramos ser capaces de 
combinar estos elementos: el éxito que ha implicado un acuerdo comercial con Europa, 
que va a abrir un t5remendo desafío al mundo de la producción audiovisual, al mundo 
del cine, y cómo nosotros somos capaces de expresarnos". 



 
En otro ámbito, y requerido por la prensa sobre la próxima discusión de las indicaciones 
al proyecto de Ley de Rentas Municipales, el Presidente Lagos reiteró su confianza en 
que estas serán aprobadas. "Todo va a salir muy bien. Salió bien la Ley de Evasión, 
salió muy bien la Ley de Seguro de Desempleo y salieron muy bien las reformas 
laborales. No se preocupen, todo en su momento sale bien". 
 
Requerido luego por el ajuste hecho por el Fondo Monetario Internacional a las 
proyecciones de crecimiento para Chile, el Jefe de Estado señaló que frente a este tema 
es necesario "hacer un seguimiento, porque la economía está muy dinámica y muy 
fluida". 
 
Finalmente, consultado sobre eventuales efectos que podría tener en nuestra economía 
la crisis que atraviesa Uruguay, el Mandatario sostuvo que ha estado en contacto con su 
par uruguayo, con quien se había anticipado a esta situación, pero no obstante ello, esto 
no debería afectar mayormente al país porque "Chile tiene una situación muy sólida". 


